
行 政 視 察 報 告 書

長浜市議会議長 高山 享 様

令和6年 11月 6 日

長浜市議会議員竹本直隆

私が出席した久の行政視察の結果について報告します。

1.視察等名  令和6年度会派新しい風行政視察研修

2.視察期間  令和6年 10月 7日 (月 )～ 10月 9日 (火 )

3.視察場所及び目的

①兵庫県立丹波医療センター

病院統合 。再編について

②出雲市役所    ｀

新エネルギー施策について

③出雲市

島根県立古代歴史博物館について

④島根県松江市

中心市街地活性化について

4.調査内容感想等

。視察の目的

記

⑥ 県 匿旗 隣 とオ白原 院 の ・ 再編

新病院ヘの綸合・再編 事 ぅ 普景 につ 彰ゝて、 2病 新病院建設の 組 につ

いて、医療機器等の取り扱い、処分について、2病院統合・再編に伴う派遣医

脈等の受け入れ調整について、病院再編に伴う病院医療従事者の戸又け入れ対応

|こ つ ヤゝ て

の新ェ ルギ ー娩 錠

会ネ十) の譜 立 につ ヤゝて

つ 】 】



(3⊃島根県立古代歴史博物館

出雲大社境内遺跡より出上 した、遺跡・跡地を再現 した博物館は、当時の状況

を復荒 セッてあ り、歴車潰産の力い長 に

'特

用 が で 斉 るカゝ に つ ヤ】て

の″ム`江市中心市街加活性化

中心市街地活性化基本計画に基づ く松江駅から松江城に至 る活性化計画は第 3

期 を迎 え、松江 しん じ湖温泉、総 主 で の 東両ェ リア支で拡大 されて き

ましたハ

既存 ス トックの活用 な どによる活気の創 出、水辺空間の活用な どの賑 わい、歴

史・文化資源 を活か した観光振興・ 交流の拡大 は長浜市 と類似 してお り、参考

にた ると推週∬できる^

・行政視察の結果を本市にどのように反映させるか

①人口減少による赤字の増加に加え、医師不足から2病院の統合を進めて問題

の解決 を図 り、国の結助令 ″活 用 iフ て や病 院 μ キ́て スター トカ Iフ ナ ^赤白原赤

十字病院は撤退して、会計は赤十字病院は赤十字病院で処理され、赤十字病院

の機器は新病院に寄付された。看護職員は85%がが残り、医師は一人だけがの

残ったという状況の中で、兵庫県立であることの財政支援が長浜市 とは異な

り、統合されても新病院の赤字体質は改善されていない。県からの繰入金での

支援があるため、丹波市の負担がなく、病院の累積赤字に対する認識が低いこ

とや経 営改善 の取 り絹 み ギぅナFさ れてな ねフか λ考 夕てぐ ヤ 斉ゝ 支すの 同答 に は

警 お 董ゝ カ ヤヵ 直 寺 , 紘 舞 式 カ ヤ, > 目 あ、と ぉ げ #サトげ ど、テ′、′ フ ア、_ザ ,r

新病院事業が進められたことは丹波市には最善の方法であるが長浜市にとって

は参考 になった とは思えなかったハ

の出雲市の新エネルギー施策は太陽 雷 風ブ1率雷・ バイオマス発電な どわ

方面でのゼロカーボン施策を推進されています法風力発電も地元の理解を得た

上での、環境に配慮された取 り組みや、ゴミ焼却施設の発電事業も3年後から

は黒宰化 されてい まi長 浜市 におい ど、「洛が と,k支 ゼ ロ カーボ ン ビジ ョン 2

0501に 向けた焔策が決宇 し、地域 ェネ ル ギー会ネ1‐ の譜 十 が ′Fさ れ 支 i夕 た ^

生駒市・出雲市 。対島市などを参考にしながら推進すべきと思われますが、多

くの会社の出奮を図 り、公平 。公正 な べ きと黒彰ゝます^



★ 而 率 ぉ ゆ ロ 労 ― /ヽ怖 鶴 差ぉ解
い
雅 董 カ 71′ 幸 十  ロ サ■基 書 遂、+桁千ゝ の 荘E線 か 怨 サ,

上での、環境に配慮された取 り組みや、ゴミ焼却施設の発電事業も3年後から

は黒字化 されてい 現 長浜市 において も「オFがは業ゼ ロ ―ボンビジョン2

050 1 に向とすた が決定 し、地域ェネルギー会ネ十の設 がなされましたハ

牛 駒 市 ・ 出 雲 市 ・ 鳥市 洛 デ々参 考 た IナFバ λ乖監准 すべ 黄 >照わ 力 支́す 労ゞ  笏

くの会ネ十の出奮 狩 り、公平・公下′F事業推准すべ黄μ照います^

③古代歴史博物館には国宝の青銅器や装飾太刀、三角縁獣鏡など多数の出土品

や当時の住居跡地など、島根の歴史と文化を象徴すべき逸品が勢揃い展示され

てい童丸 県立博物館らしく説明職員も古代衣装をもじった制服で対応も素晴

らしかったで丸 長浜市では歴史資料館などが3カ 所に主役されますが、本来

なら―力所に隼約 1 長浜 の歴 専・ 支イ拷が今 てが の 場 解で きるよ うナF力符

設を建設すべきと思っていますが、残念ながらそのような感性がないようで

す ^

の松汀市中′ド♪市街地 活イl牛化 につ ヤ てゝ 本 当 に岳 涯市 とよ く似 て いて、既存 ス

トックの活 などによる活気の倉‖出では旧 日本銀行 の律物 ″和1用 したテナント

「 ル シ ェ 「 マ ‐… 「 エづ

彿される活性化事業、職人商店街構想、チャレンジショップ支援事業など、ま

た水辺空間の活用なども (白潟公園賑わい創出 。松江水郷祭花火大会68万人

の人出Ⅲ緬 した流策 で ギゝあ り支す ^ ン リー ワンの特徴 狩活 か した取 り糸Rみ

のF耳呵率 々窯 し′Fければ仙の市町イこう`ロもれてしまい、活′
ll牛イЙは図れない と確信

していますぉ長浜オンリーを構築す ることは重要であ り、若者世代が挑戦で き

る娯 靖 づ くリギゝ か らの誤 顕 で ギゝあ るが、辱逓市 にと支ノウハ ウんゞあ るので

きっとでき と思いまi


